

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EL «NON POSSUMUS» DE PIO XI

Los grandes servicios del Papa por la Paz

De nuevo se ha visto precisado la Papa, por deber de su ministerio apostólico, a formular la enérgica protesta, ya conocida, contra las manifestaciones hechas por Mussolini, con motivo de la aprobación del Tratado de Letrán.

Y declinamos de nuevo, porque reiteradamente ha tenido Pio XI que pronunciarse contra el duce, cuyas orientaciones acerca de los derechos de la Iglesia y del Estado respiran una tendencia que ningún hombre sensato puede aprobar.

A poco que reparemos en cuantos discursos ha pronunciado Mussolini acerca del particular, échase de ver el imperialismo de que están saturados. Se hace verdadera violencia para reconocer derechos soberanos a la Iglesia de Cristo; por eso, tal vez a pesar suyo, impulsado por el falso concepto que posee de la Religión, pretende someter la organización católica a la soberanía del Estado, bien que en condiciones «de favor particular», sin advertir, como dice el Papa, que ello equivale a negar la soberanía del Romano Pontífice.

Y este imperialismo del duce aparece también cuando habla de «cultos tolerados o admitidos y permitidos» a los que equipara, o poco menos, la Religión católica, cual si viviese de precario y a merced del Estado.

Las tendencias a absorber la educación, arrebatando los imprescriptibles derechos que sobre los hijos tienen los padres y sobre la juventud «la Iglesia», son esencialmente imperialistas, ya que se ordenan a procurar, más que hombres civilizados en el recto sentido de la palabra, es decir, civilización no circunscrita ni supeditada a las fronteras nacionales, súbditos y defensores del Estado al cual, como a un dios, deben estar dispuestos a sacrificarlo todo en cualquier momento y sea cual fuere el motivo, con tal de que se enderece a su preponderancia.

Mussolini sufre manía estatolátrica y se le debe curar; hay que defenderle de sí mismo, si no se quiere que se trueque en peligro constante, contra la paz europea y aun general, dada la fusión de intereses entre todos los pueblos del planeta.

El Papa que ayer condenó «La Acción Francesa», por sus ideas nacionalistas, y amonestara antes a los altos dignatarios de los Estados reunidos en la Sociedad de Naciones, diciéndole que no es el camino más seguro para la paz trocar los pueblos

en «bosques de bayonetas», no podía pasar en silencio los desmanes imperialistas del duce, y contra ellos se yergue con majestad y firmeza, sin flaquear ni vacilaciones, persuadido como está de la inmovible fortaleza en que se cimienta la Silla Apostólica.

Nada importa que llegue a peligrar la Ciudad Vaticana; él lo ha dicho, la Iglesia no puede vivir con villpendio.

Arrostrará todas las persecuciones, ya está acostumbrada a ello; sufrirá todos los despojos, la pobreza no envíe; soportará el martirio, la sangre siempre purifica, pero no transigirá con el error y con la herejía, sea ésta religiosa o política.

Pio XI, que nos parece hoy más grande que cuando restablece el poder temporal de la Santa Sede y firma el Concordato con Italia, con su hidalgo proceder continúa la gloriosa historia del Papado que, en el transcurso de veinte siglos, «ni en una sola ocasión» dejó de pronunciar el «non possumus», a trueque de perderlo todo, con tal de conservar incólume el código de los inalienables derechos de la Iglesia, únicos orientadores y salvadores.

Los que calamitosamente quejan hallar en la benevolencia del Pontífice motivos menos confesables, al consentir en la restauración del poder temporal del Papado, circunscrito a la pequeña Ciudad Vaticana, ante la actitud decidida del Papa de la bondad y de la sana energía, frente a Mussolini, habrán visto cuán equivocados anduvieron en sus temerarios juicios.

No es fácil ponderar los grandes servicios que el Papa presta a la paz con su resuelta actitud frente al imperialismo de Mussolini.

ELIAS OLMOS

Conciertos diarios

En el Bar San Miguel pueden los aficionados al divino arte escuchar música selecta con el hermoso aparato «Pantophon» que el laborioso industrial de esta plaza Casarú le ha vendido.

La Casa Casarú pronto recibirá otros aparatos de esta clase, pues son muchas las peticiones de adquisición que tiene.

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Ha sido designado para el cargo de director del Banco Hispano Americano, en Lorca, nuestro paisano don Manuel Noales Mateo, quien venía desempeñando en dicha Sucursal la Jefatura de Cartera.

Reciba por tan merecido ascenso nuestra más cordial enhorabuena.

—En la Escuela Normal de Maestros, de Murcia, terminó con brillantes notas la carrera del Magisterio, la bella señorita Maruja Zarco, hija del comerciante de esta plaza, don Antonio.

—La joven y simpática señorita Pilar León de Miras, hija del reputado cirujano callista, don Juan León, ha aprobado en Murcia el Bachillerato de Ciencias.

—En la Universidad de Murcia, después de brillantes ejercicios, ha terminado el Bachillerato el estudioso joven Francisco Suárez Aguilón, alumno de la Academia Blázquez.

—Con brillantes notas ha aprobado en este Conservatorio el 1.º y 2.º años de piano, la bella señorita Elena Sánchez Martínez.

—En Palma de Mallorca ha recibido hoy las regeneradoras aguas del bautismo el precioso niño que hace días dio a luz la distinguida dama cartagenera doña Pura Manzanera, esposa del rico comerciante de aquella ciudad don Pedro Reus.

Al apellido se le ha impuesto el nombre de Miguel.

A los padres y escuela materno don Raimundo Manzanera enviamos nuestra felicitación.

LETRAS DE LUTO

En Mazarrón se han celebrado los funerales en sufragio del alma de don Antonio Monche Rios, poseedor estimadísimo en esta ciudad.

A su familia toda reiteramos nuestro pésame más sentido.

Asociación de Cultura Musical

Con el concurso del violoncellista Horace Brit celebróse anoche el concierto mensual de los organizados por esta benemérita institución, merecedora de todas las devociones.

Horace Brit es un artista prodigioso, de una técnica depurada y sobria, y con un caudal emocional que llega al auditorio haciéndole sentir hondamente el momento psicológico del ejecutante. Una impresión análoga es la que conservamos de Brailowky, en cuanto al piano.

El escaso público que asistió al concierto premió con calorosos aplausos la admirable labor de tan genial concertista.

Otro excelente músico es Pedro Vellibera, que en el piano acompañó sabiamente a Horace Brit y compartió los aplausos del éxito.

SIGRIDO

De aviación

Hoy ha hecho magníficos vuelos sobre la población un aparato Junker, pilotado por el capitán señor Muñoz, el que acompañaban varios lefeos y oficiales de aviación.

Los marinos Italianos en Cartagena

En el Club de Regatas

División de submarinos a Cartagena.

La *matinée* que el Real Club de Regatas dió ayer tarde en honor de los marinos Italianos se vió animadísima asistiendo a ella todas las familias de nuestra buena sociedad elegantemente stavadas.

De las autoridades recordamos al Gobernador Militar de la plaza general Gil Yuste y al alcalde accidental don José Mediavilla.

Al penetrar en el salón del baile el Almirante señor Canó, acompañado del Cónsul de su nación y de la directiva del Club y seguido por todos los jefes oficiales y de los buques de su mando, la orquesta interpretó el himno nacional italiano y la marcha real española, que todos los concurrentes escucharon en pie.

Entre las señoras que asistieron recordamos a las Excmas. señoras de Rivera y Gil Yuste, señoras de Malo de Molina, Mir. Rodríguez Valdés, Soler, García Berdoy, Sabater, Egasña, Calín, viuda de Pardo, Chacón, Jiménez, Juan, Delgado, González Grau, Quimerá, viuda de Eguino, Minguez, Añenzo, Navarro, Huertas, Molero, Campos, Summer, Vázquez de Castro, Fontecha, viuda de Castañón, Navia Osorio, Benedicto, Matres, Duelo, Quixals y Ruiz Stengre.

Señoritas de López Cabezas, Canó, Viudes, Aguilón, Calín, Soler, Espinosa, Egasña, Jiménez, Chacón, Juan, González, Huertas, Campos, Malo de Molina, Molero, García Berdoy, Añenzo, Rivera, Ruiz Stengre, López, Fernández Villaverde, Gullari, Enriquez, Bozzo, López, Rosique, Pérez, Navia Osorio, Portela, Martínez Testón, Wandossell, Poch, Rodríguez Beza, García Parreño, Benedicto, Martínez y García.

La Junta Directiva del Club obsequió a los marinos Italianos y a todos los concurrentes a la fiesta con un riquísimo cop helado.

La Cruz Roja

Esta mañana ha pasado la borde del buque insignia «Quarto» una representación de jefes y oficiales de la Cruz Roja, presidida por el Excmo. señor don José Mompada, para testimoniar al almirante italiano el agradecimiento de la Cruz Roja cartagenera, por la alta distinción de que el Gobierno italiano le ha hecho objeto.

Rogó el señor Mompada que al regreso a Italia, expresen en nombre de la Cruz Roja Cartagenera las más expresivas gracias al Gobierno por la distinción tenida con estas cruzadas y lleve un saludo afectuoso de la Cruz Roja de esta ciudad para la de Italia.

El Almirante prometió que así se haría y lamentó que por no haber llegado las insignias de la concesión hecha a esta Cruz Roja, no pueda imponerlas en nombre de su Gobierno.

La fiesta de esta noche

Esta noche, como tenemos dicho, es la fiesta en la plaza de Armas del Arsenal, que está adornada con muchísimo gusto, en honor de los marinos Italianos.

Marcha de los buques Italianos

Mañana tarde zarparán de nuestro puerto los cruceros Italianos «Quarto» y «Pantera» y los siete destructores, que desde el pasado miércoles se encuentran aquí.

En la mañana del próximo domingo llegará a este puerto una división de ocho submarinos Italianos, a los que acompaña un buque-apoyo de sumergibles.

Según nos dicen, los buques que el domingo vendrán a este puerto son los siguientes:

Explorador «Ancona»: tiene 143 metros de eslora, 10 metros de manga y 7 metros de calado. Desplaza 6000 toneladas. Su velocidad máxima en pruebas asciende a 30 millas por hora y sus máquinas desarrollan una fuerza de 30.000 caballos.

Sus condiciones artilleras son excelentes, pues tiene siete cañones de 149 milímetros, 3 antiaéreos de 76 milímetros y cuatro tubos lanzatorpedos.

El «Bari» tiene las mismas características, con la diferencia de que mide de eslora 135 metros y 6'30 de calado. El «Toronto» es también gemelo y tiene 139 metros de eslora por 6 de calado.

La nave apoyo de submarinos «Paciniotti», ostenta la insignia de comandante de la división de submarinos y a su bordo viaja el almirante de la división, don Raffaele Fiorenze.

Los submarinos son del tipo oronario, ligeros, rápidos y bien armados.

Un ruego

Son numerosas las personas que nos ruegan que de estas columnas nos dijéramos al Cónsul de Italia en Cartagena, don Silvio Migliorini, para que se permita la visita a los mismos al público.

Esperamos se á atendido este ruego.

Información de Marina

Se dispone que durante el viaje a Barcelona del Ministro de Marina, le acompañen, en comisión del servicio, en Ayudante Secretario Capitán de Fragata don Gabriel López y Otero y el portero segundo del Ministerio don Juan Bautista Lledó y Pérez, con derecho a las dietas reglamentarias.

—Se ha dispuesto presen el examen de suficiencia para el ascenso, los segundos Maquinistas don José Jiménez Baeza, don Juan Martínez Alonso, don José Ferrández Martínez don Manuel Golpe Mosquera y don José Martínez Zárate y los terceros don Francisco Moreno Mógica, don Juan Salas Balanz, don José Pérez Gallego y don José Cuevas Hernández.

—Se dispone cause baja en la Maestrana de la Armada el día 18 de Julio próximo, por ser cuando cumple la edad reglamentaria para el retiro, el operario de tercera clase del Ramo de Armamentos del Arsenal de Cartagena, Román Gómez Carnes.

—Se dispone se anuncie un curso de marineros para cabos y de cabos para Maestros de la especialidad de Radiotelegrafistas, con arreglo a las bases que se insertan en el Diario Oficial.

LINEANTE especializado en construcción naval se precisa en Astillero de Barcelona. Escribir informes y condiciones a Apartado 141.

Acontecimiento

GAS LEVANTE S. A. ha inaugurado en la

Plaza de San Francisco n.º 23

una exposición de aparatos modernos para la utilización del GAS.

¡¡¡¡¡ ID A VISITARLA—OS INTERESA

—ENTRADA LIBRE